
ANNEXE 2 : Bilan du défi

Combien de personnes ont participé ?

L'ensemble du groupe classe a participé à cette initiative, c'est à dire sept personnes. Ils ont pu
réaliser de petites interventions face aux autres classes en fonction de la présence des groupes (la Maison
Familiale compte 180 jeunes présents par alternance de la 4ème au BTS).

Est-ce que le défi a pu être l’occasion d’initier une prise de conscience. Si non, qu’est ce qui a freiné cette
prise de conscience.

Ce défi a pu être l’occasion d’initier une prise de conscience car les élèves n’avaient pas idée qu’un
établissement scolaire pouvait avoir une telle dépense énergétique et quel impact cela pouvait avoir sur
l’environnement et en termes de budget. Il a été plus difficile de faire prendre conscience de cette nécessité
de changements aux autres classes présentes dans l’établissement.

Cette prise de conscience a pu être freinée pour le groupe menant le défi par un manque de temps dû au
rythme de l’alternance pratiqué dans notre établissement et à l’échéance de l’examen du baccalauréat.

Deux témoignages de personnes ayant participé (jeunes et/ ou adultes)

Témoignage 1 : « Il faut éteindre les lumières, manger tout ce que l'on prend dans son assiette car tout
devient cher. Nous l'entendons souvent à la télévision mais on n'avait pas l'impression d'être concerné.
Maintenant on s'en rend compte et on essaie de le faire comprendre aux autres ».

Témoignage 2 : « Le défi a été intéressant à relever au sein de notre établissement car il permettait de nous
toucher nous mais aussi les autres élèves de l’établissement. Malheureusement nous n’avons pas pu mettre
en place tout ce que nous avions imaginé à cause du manque de temps et de la présence en alternance de
toutes les classes. Je pense néanmoins que chaque action menée est importante à son échelle et permet de
toucher d’autres personnes qui pourront à leur tour en parler autour d’eux (amis, familles) et ainsi faire
évoluer les mentalités ».

Volet financier : quelle a été l’utilisation de la dotation ? Bilan financier

Pour répondre à une demande de l'Union Nationale, la maison Familiale s'est engagée dans une
démarche RSO (Responsabilité Sociétale des Organisations). A ce titre, elle a engagé une première tranche
de travaux. Aujourd'hui ces changements affectent une partie des bâtiments incluant les cuisines, le
réfectoire, la salle de pause des salariés (travaux réalisés en ce début d'année 2022). Des devis à hauteur de
8000 euros ont été signés et une prochaine tranche de travaux va bientôt voir le jour. La dotation de 1000
euros est  venue participer au financement de ces changements pour le bien-être de tous.

Il est pour le moment trop tôt pour en voir les impacts en termes d'économie d'énergie et de
montant des factures. C'est une démarche qu'il faut suivre sur le moyen et long terme. Dans le cadre de
l'audit, réalisé par le bureau Véritas, un suivi et un comparatif des consommations sont réalisés sur une
année. Il nous faudra donc attendre début 2023 pour avoir une année à étudier.
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